



# La batalla y lo que le quitaron a Tabasco

Tabasco ha tenido que librar una feroz batalla en el tema presupuestal en los últimos años, para resarcir en parte los millonarios recursos que se le quitaron desde el 2007. Pero el asunto no termina aún. Ya verá por qué.

Usted lo sabe: En 2007, en plena administración granierista, se activó el inexplicable cambio en la fórmula de distribución presupuestal ordenada en la reforma a la Ley de Coordinación Fiscal.

Es decir, en la pasada administración no solo se gestó el quebranto multimillonario a las arcas locales, sino que además se dejó pasar este durísimo golpe para las finanzas tabasqueñas.

Ello afecta a Tabasco desde entonces y seguirá repercutiendo en las próximas administraciones. Una doble herencia fatídica. Lo cierto es que el trancazo presupuestal ha sido descomunal.

Mire: Hace unos días se difundió un reporte sobre el comportamiento del Fondo General de Participaciones, así como el cambio en la participación de cada estado de 2007 a 2016. Y se confirma: Tabasco fue el gran castigado nacional. Junto con Campeche, son las dos entidades mayormente impactadas en este largo periodo, a raíz del cambio.

En su reporte sectorial, la firma HR Ratings detalla que mientras Campeche vio derrumbarse en -14.1% su partida en el Fondo General de Participaciones del 2007 al 2016, Tabasco perdió -24.0%.

El análisis detalla que mientras estados como Guanajuato recibieron \$2,029 millones más en este periodo, ¡Tabasco reportó \$5 mil 033 millones menos! en ese lapso, gracias a dichos cambios en 2007.

De ese tamaño es el boquete.

Hoy se entiende en toda su dimensión la batalla que ha dado Tabasco en los últimos años, para frenar la embestida presupuestal y sacar adelante las necesidades de la entidad.